
Compte-rendu du Comité de Pilotage du Système d’Information
5 juillet 2017

Participants :
E. Devaux, Directeur
G. Monfrier, Directeur général des services
JP. Bajart, Directeur adjoint
L. Koehl, Directeur du Gemtex
S. Levêque, Responsable du service financier
S. Rasset, assistant CRIA
V. Dubreu, Directeur du CRIA

Absent :
M. Delrue, Directeur des ressources humaines

1 Approbation du compte-rendu du CPSI du 25 octobre 2016

Gael Monfrier souhaite que pour les personnels administratifs et techniques, les messages soient
redirigés vers le n+1 le temps de l’arrivée du successeur. 

Jean-Pierre Bajart précise qu’il utilise déjà un système de diffusion de message via SMS. Vincent
Dubreu reviendra vers lui afin de savoir s’il est compatible avec l’outil Esup.

2 Gestion des arrivées/départs

Ludovic Koehl souhaite la création d’adresse mail liées aux fonctions afin d’assurer la continuité
lors de remplacement de personnes. Après discussion, ce type d’adresse mail serait transmise aux
organismes extérieurs. Vincent Dubreu reviendra vers les intéressés afin de créer ces adresses. 

Le comité souhaite que les listes de diffusion soient mises à jour des le départ des collaborateurs.

L’adresse mail des ex-thésards, après 1 an, sera redirigé vers le responsable de thèse.

Les  personnels  hébergés  conservent  l’adresse  mail  pendant  1  an  (thèse  cifre,  collaborateurs
bénévoles)

Les vacataires, effectuant un volume horaire supérieur à 40 heures par an, disposeront d’une adresse
mail et d’une carte d’accès.

Stéphane Rasset insiste sur le fait d’avoir  des données à jour dans les différents référentiels de
l’établissement.



3 Contrôle d’accès des locaux / CMS

Gael Monfrier annonce que le contrôle d’accès se fera sur tous les points d’entrée de l’Ecole dès la
première quinzaine de septembre. 

Les personnels et les étudiants devront donc avoir en permanence leurs cartes sur eux.

Stéphane Rasset précise que ce n’est pas un contrôle unitaire (plusieurs personnes peuvent passer en
même temps en ne badgeant qu’une seule fois) 

Un interphone,  en  liaison  avec  l’accueil  et  avec  ouverture  à  distance,  est  prévu  au  niveau  du
bâtiment I pour les personnes n’ayant pas de carte (livraison, membres du conseil d’administration)

4 Point projets informatiques (salle serveurs, réseau sans-fil, pare-
feu)

Le  projet  « salle  serveurs »  respecte  son  calendrier.  Par  contre,  celui-ci  dépassera  le  budget
initialement prévu.

Le projet  réseau sans-fil  sera réalisé conjointement avec l’Ecole Centrale de Lille.  Il prévoit  le
passage de 10 bornes à 40 bornes et démarrera en septembre 2017.

L’ENSAIT a fait l’acquisition d’un pare-feu identique à celui de l’Ecole Centrale de Lille facilitant
ainsi la mise en place de VPN 

Le CRIA a reçu un premier devis pour le remplacement du matériel audio-visuel de l’amphithéâtre
A. Son montant est de 35 000 euros et contient de nombreuses options. Le CRIA travaillera avec les
enseignants afin de sélectionner les options adéquates pour disposer d’un outil qui leur conviennent.
Pour des raisons financières et de temps, le projet est décalé à l’année prochaine.

5 Point sur les applications métiers

Cocktail

Les mises à jour sont dorénavant effectuées en 2 heures (1/2 journée avant)

Sophie  Levêque  annonce  que  l’ENSAIT sera  bêta-testeur  de  certains  modules  Cocktail  car  le
service financier souhaite participer à l’évolution du logiciel. 
Le service informatique lui explique que cela représente une charge de travail non-négligeable pour
lui et qu’une mise en place en octobre/novembre, comme elle le souhaite, n’est pas possible.
Une mise en place en début d’année 2018 est envisageable.

L’accès à distance à Cocktail sera mis en place en octobre 2017. 



Aurion

Stéphane Rasset présente le module choix d’inscription sur Aurion
Ce module permettrait à l’étudiant de construire son contrat d’étude et de choisir son université lors
de son départ à l’étranger. L’acquisition de ce module serait un gain de temps pour le service des
études et le service des relations internationales. Idéalement, il devrait être en production pour la
rentrée 2018. Le comité valide cette acquisition.

6 Point PSSIE

Vincent Dubreu fait un point sur les actions menées depuis la mise en place de la PSSIE.

Ludovic Koehl constate que le budget lié à la sécurité est conséquent mais raisonnable à l’échelle de
l’établissement.

Les  enseignants  n’étant  plus  administrateurs  de  leurs  postes,  le  CRIA s’engage  à  installer  les
logiciels dans les 2 jours suivant la demande. 

7 Point PEPSISE

PEPSISE est une enquête annuelle venant du ministère.
La notation INE change à la rentrée 2017 pour les étudiants ayant eu le baccalauréat en 2017.
Le numéro INE devient le numéro INES. Celui-ci sera attribué en ligne.

8 Intranet

Ludovic Koehl  souhaite  que le  service administratif  du gemtex soit  formé à la  mise à jour  de
l’intranet.
Une fois les mises à jour effectuées, une communication devra être faite à l’ensemble du personnel
et des étudiants par la Direction.

9 Questions diverses

La cellule marché s’engagera dans le renouvellement du marché copieurs en septembre 2017 pour
un remplacement fin janvier 2018.

Année Actions / Achat Budget Bénéfices

2017

Firewall Stormshield Matériel certifié par l’ANSSI, Gestion des traces, filtrage, vpn, renouvellement matériel de + de 10 ans 
Licences antivirus 256 € Protection postes de travail

Salle serveurs – Protection incendie Extinction automatique en cas d’incendie
Salle serveurs – Climatisation
Salle serveurs – ossature bois Création d’une salle étanche

Salle serveurs – Divers aménagements renforcement structure, complément protection électrique

2016
Renforcement mot de passe / Connexion domaine 0 € Sécurisation des postes de travail

Changement anti-virus 238 € Protection postes de travail
Système de sauvegarde Plan reprise d’activités, renouvellement matériel de + de 10 ans 

2015
Commutateurs réseau Séparation réseaux, gestion centralisée du réseau, renouvellement matériel de + de 10 ans 

Onduleurs de baie Protection équipements réseau et continuité de service du téléphone
Total

11 546 €

18 420 €
21 053 €
7 680 €
3 350 €

5 706 €
11 857 €
11 945 €
92 051 €



Vincent Dubreu annonce que la quasi-totalité des lots du marché Matinfo 4 (Groupement d'achat de
matériel informatique pour l'enseignement supérieur et la recherche) ont été remportés par DELL.

Passage à 100Mbits/s pour la liaison Noropale/Renater

Mise en place d’un système de suivi des demandes d’intervention au niveau du service informatique

Suite à un problème au niveau de l’ordinateur pilotant l’AFM, rendant celui-ci inutilisable, Eric
Devaux soumet le problème au service informatique. Celui-ci se propose de prendre contact avec la
personne responsable  du  matériel  informatique  pour  le  laboratoire  de  recherche  pour  tenter  de
solutionner le problème, qui se pose également pour d’autres matériels du laboratoire.

Relevé de décisions
Précisions sur la gestion des arrivées et des départs

Test de la solution d’envoi de SMS utilisé par le service concours

Mise en place du contrôle d’accès sur les portes extérieures en septembre 2017

Report du projet de remplacement du matériel audio-visuel de l’amphithéâtre A en 2018

Le service financier devient bêta-testeur de la solution Cocktail

Acquisition du module Aurion « Choix d’inscription »

Mise en place d’un système de suivi des demandes au niveau du service informatique
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